
   

八幡西中学校長  柴山 幸宏 

 令和４年度がスタートしました。４月７日に始業式、８日には新入生 

２１名を迎え、入学式を挙行しました。未だ新型コロナウイルス感染症 

対策を講じての式ではありましたが、まずは無事に終えることができた 

ことを嬉しく思っております。 

 始まってまだ２週間程しか経っていませんが、いろいろな場面で、生 

徒達の姿から新年度に向ける「やる気」や、思いやりのある「温かい心」 

が感じられ、これから始まる一年が楽しみになりました。 

今回は一日の始まりである朝の校門前での様子についてお話させていただきます。 

◇７時２５分頃から、校門前のバス停に高校生が集まり始め、「おはようございます」と挨拶の声。 

◇７時３０分頃には、小学生の通学班が通り始め、「おはようございます」と元気のよい声。 

何組か通る班には、必ず地域の見守り隊の方がついてくださり、一緒に「おはようございます」。 

（優しい笑顔付きで…） 

◇７時３３分、那比方面の生徒を乗せたバスが到着し、バスから降りきた生徒が「おはようございます」。 

バスに乗車する高校生、降車する中学生、登校する小学生と、校門前が一番にぎわう時間です。小学生

から高校生まで、自然に挨拶ができる素晴らしい姿に、朝からよい気持ちになり、元気が湧いてきます。

各家庭の教育力はもちろんですが、地域の方々の温かい声かけ・関わり等、地域で子ども達を育ててみえ

る表れだと感じられ、改めて素晴らしい地域だと思いました。 

この後は、徒歩や自転車通学の生徒が登校してくる時間帯になります。校門に向かう坂道はやや辛いと

思いますが、その坂道を力強い足取りでサッサッと上ってくる徒歩通学の生徒。体や車体を左右に揺らし

ながら、重いペダルをグッと踏み込んで上ってくる自転車通学の生徒。自転車を押しながらも、顔をしっ

かり上げ、一歩一歩力強く上ってくる生徒。一人一人の足取りの様子から今日一日への意欲、「やる気」

が伝わってきます。 

◇７時４５分頃から、登校した生徒達が自主的に校門に集まってきて、８時まで「挨拶運動」を行います。

校門前だけを切り撮った毎朝３０分間の光景ですが、そこで見られる人間模様を楽しみながら、地域や 

生徒の様子から、いろいろな学びがある時間となっています。 

全校生徒が願いや目標の実現に向けて充実した学校生活を送り、 

「学校が楽しい」という気持ちで毎日元気よく、笑顔で登校できる 

ように職員一丸となって努めてまいります。保護者の皆様や地域 

の皆様には、お世話になることばかりですが、どうぞご理解・ご協 

力をよろしくお願いいたします。 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

文 武 両 道 

郡上市立八幡西中学校 

学校便り Ｎｏ１ 

令和 4年４月２6日 

『文武両道』の捉え 
文武両道とは、古くは中国の歴史書「史記」にも出てくる言葉であり、「文事と武事に秀でている人」という意味だそ

うです。文事とは学問や学芸を指し、武事とは武芸や武道を指し、上に立つ者の姿として求められた考え方だったそう

です。それが現代では、その意味が少しずつ変わり、「勉強もスポーツも得意で優れている人」という使われ方が多くな

ってきたようです。 

本校では平成元年度に『文武両道』を校訓に掲げ、その後、教育理念として大事にされてきた言葉です。今後も大事

にしていきたい言葉ではありますが、「勉強もスポーツも優れている人」をゴールにして教育活動を行うわけではないこ

とを確認しておきたいと思います。目指すところは、学校の様々な教育活動（授業・生徒会活動・行事・部活動…等）

において、願い（目標）をもって取り組み、これらの活動を通して学んだ事、身に付けた事を自分の成長として実感で

きる生徒であり、それら学んだ事（各教科での見方・考え方や知識・技能や、集中力や持久力、協調性、創造性…等）

を生活（生き方）に活かしていける生徒です。予測困難な社会に出て、道を切り開いていくための「生きる力」をつけ

ることが、今の生徒または学校生活にあった「文武両道」だと捉えています。ご理解よろしくお願いします。 

朝のひとコマ（切り撮り）から・・・ 



２年ぶりに「授業参観」を開催することができました 
 

一昨年、昨年とコロナウイルス感染拡大防止のため、

中止していた授業参観ですが、今年度第１回目の授業参

観を４／２２（金）に実施をすることができました。教

室内の密を避けるために、保護者の方を２つのグループ

に分け、前半と後半に分かれて参観していただきまし

た。真剣に話を聞く姿、積極的に意見を述べる姿、仲間

と交流して考えを深める姿等、一生懸命授業に向かうお

子さんの様子を直に見ていただけたことうれしく思います。授業参観の後は、PTA 総会、

学年懇談会、部活動育成会と、感染対策をしながら実施しました。今後については、感染状

況によって開催の仕方や有無について変わってくることもありますが、引き続き気を緩める

ことなく感染対策を行っていきます。ご家庭でのご協力もよろしくお願いします。 

  

お世話になります！ 

本年度、人事異動により下記の４名の職員が転入し、17名の教職員となりました。 

よろしくお願いします。 
 

○柴山 幸宏 校長 吉田小学校より   

○井森 靖人  ３年担任  

岐阜市加納中学校より      

○小鞠紗代子 事務官 高鷲小学校より 

○ＡＬＴ マーフィ・ダレン 新規採用 
 

「あんどん DE アート展」 

今年で２回目となった那比相生公民館主催の「あんどん 

DE アート展」に、中学生の作品を出品しました。美術の

時間や家庭で製作したあんどんですが、会場には、様々な

工夫を凝らした児童や生徒、地域の方々の作品が数多く並

べられていました。真っ暗な会場にそれどれのあんどんの

灯りがともり、素敵な空間を創り出していました。このよ

うに中学生の作品を地域の方々にも見ていただけること

は、本当うれしいことです。今年度も、地域の方々のご協力を賜り、地域とともに教育活動

を進めていきたいと考えています。 

 

 

※ 6月 2日（木）の午前中に体育祭を予定しています。また、

5 月 1５日（日）にＰＴＡリサイクル活動と親子環境整備

活動を計画しています。今年度から、リサイクル活動は小

中合同で行っていきます。よろしくお願いします。 


